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ATA DA REUNIÃO ORDINÁRIA PÚBLICA  
DO DIA 27-03-2019  

 
 

-------- Aos vinte e sete dias do mês de março do ano de dois mil e dezanove , pelas 10:00 , nesta Vila e no 
Salão Nobre dos Paços do Concelho, reuniu, em reunião Ordinária Pública  a Câmara Municipal, sob a 
presidência de Ricardo Manuel de Amaral Rodrigues, com a presença dos vereadores, Carlos Manuel de Melo 
Pimentel, Conceição de Jesus Pinheiro Botelho Quental, Nélia Maria Silva Alves Guimarães, Sabrina Marília 
Coutinho Furtado, Gonçalo Patrício Fontes Dias e Arnaldo Manuel Guerreiro de Sousa. --------------------------------  

------------------- Secretariou a reunião o Chefe de Divisão, Duarte Manuel Carreiro Pacheco Pimentel.  --------------  

------------------- A Ordem de Trabalhos, constante da convocatória e do respectivo edital, é a seguinte:  ------------  
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ORDEM DO DIA 
 
DIVISÃO ADMINISTRATIVA E OPERACIONAL 
 
(DL 23/2019) E N.º 401/2019 - PROPOSTA DE DELIBERAÇÃO - PEDIDO DE APOIO PARA 2018/2019 - 
ACREDEF 
 
(DL 24/2019) E N.º 1823/2019 - PROPOSTA DE DELIBERAÇÃO - DELEGAÇÃO DE COMPETÊNCIAS/2019 
- JUNTA DE FREGUESIA DE SÃO MIGUEL 
 
(DL 24 - A/2019) - E N.º 1996/2019 - PROPOSTA DE DELIBERAÇÃO - PEDIDO DE APOIO - X.ª REUNIÃO 
DE SAÚDE ORAL - USISM 
 
ÁREA SOCIAL 
 
(DL 25/2019) I N.º 294 - PROPOSTA DE DELIBERAÇÃO - ATRIBUIÇÃO DE APOIO À HABITAÇÃO 
DEGRADADA 
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(DL 26/2019) I N.º 288/2019 - PROPOSTA DE DELIBERAÇÃO - ADJUDICAÇÃO - EMPREITADA DE 
RECUPERAÇÃO E VALORIZAÇÃO DO ANTIGO MERCADO DO PEIXE DE VILA FRANCA DO CAMPO 
 
(DL 27/2019) I N.º 289/2019 - PROPOSTA DE DELIBERAÇÃO - 3.ª ALTERAÇÃO ORÇAMENTAL 
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PERÍODO ANTES DA ORDEM DO DIA 

  
 

Depois de ter declarada aberta a reunião, o presidente da Câmara Municipal solicitou a inclusão na ordem do 
dia da reunião o assunto abaixo identificado como: ------------------------------------------------------------------------------ 

(DL 24 - A/2019) - E N.º 1996/2019 - PROPOSTA DE DELIBERAÇÃO - PEDIDO DE APOIO - X.ª REUNIÃO 
DE SAÚDE ORAL – USISM ------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

De seguida, deu a palavra ao vereador Patrício Gonçalo Dias que abordou os seguintes assuntos: --------------- 

 As falhas no áudio da transmissão da última reunião da assembleia municipal, sobre as quais solicitou 
esclarecimento; ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

 O desagrado dos vereadores do PSD pelo facto de não terem tido lugares sentados na cerimónia do 
lançamento do livro de Armando Cortes-Rodrigues; ------------------------------------------------------------------------- 

 A situação de perigo que se regista no Campo de Jogos de Ponta Garça, na saída para a via pública,  dos 
jovens futebolistas daquelas instalações, após os treinos, que deveria merecer a colocação de uma grade 
de proteção, solução que também deveria ser adotada no Parque Recreativo da Mãe de Deus; --------------- 

 Situação dos balneários do Parque Recreativo da Mãe de Deus, cujo projeto já foi apresentado na Câmara 
Municipal, mas que, pela sua configuração em U, tira bastante espaço na sua frente, impedindo um futuro 
alargamento do campo na sua lateralidade, sugerindo que em vez de configurar um U, os balneários se 
prolongassem na sua extensão ou em 2 pisos; ------------------------------------------------------------------------------- 

 Situação da Praia do Corpo Santo, a qual evidencia a presença de toxicodependentes e depósito de 
seringas, com aspeto de abandono que potencia aqueles comportamentos, adiantando que a realização 
de algumas melhorias, o reforço da iluminação e a atuação da PSP, poderiam acabar com o problema; ---- 

 A referência que o presidente da Câmara Municipal fez na última reunião ordinária pública, que o festival 
Tremor, havia estado presente na Vila, em atividade realizada em tereno municipal sito ao Poço Largo, 
que, disse, não correspondia à verdade, pois a referida atividade havia sido realizada no âmbito do festival 
Walk & Talk, concluindo que, afinal, não andava distraído, como o presidente da Câmara Municipal havia 
dito, e que andava sempre atento ao que se passava em Vila Franca do Campo; ---------------------------------- 
 

O presidente da Câmara Municipal respondeu, referindo o seguinte: ------------------------------------------------------- 
 Que as falhas de áudio na transmissão da última reunião da assembleia municipal se deveram a razões 

técnicas, que lamentava o sucedido, sendo que, segundo sabia, o problema não atingiu toda a gente e 
dependeu do tipo de plataforma que era utilizada para assistir à reunião online;--------------------------------- 

 Que o facto de os vereadores do PSD terem ficado de pé na sessão do lançamento do livro sobre 
Armando Cortes-Rodrigues, não obedeceu a qualquer razão especial, referindo que , em tais ocasiões, 
não é hábito na Câmara Municipal haver lugares marcados, sentando-se as pessoas da forma que é 



 
 

 

devida e que pensou que os vereadores do PSD tinham ficado de pé porque tinham de sair mais cedo, já 
que haviam dito terem outro compromisso; ------------------------------------------------------------------------------------- 

 Reconheceu a existência de algum perigo na saída dos jovens do Campo de Jogos de Ponta Garça ou 
do futuro Parque Recreativo da Mãe de Deus, para a via pública, pela forma mais ou menos 
indisciplinada que o fazem, acrescentando que, sem prejuízo de a Câmara Municipal ir analisar a 
situação e tomar as devidas precauções, considerar ser da responsabilidade de quem os treina, 
disciplinar os jovens para a saída ordenada e segura das instalações; ---------------------------------------------- 

 Que a Câmara Municipal estava a avaliar a situação da deslocalização dos balneários e estava sempre 
disponível para considerar e reavaliar a situação, comprometendo-se a informar a Câmara Municipal logo 
que houvesse mais decisões sobre a matéria. Acrescentou que o concurso estava lançado e que para se 
fazer 2 pisos, obrigaria a novo projeto e logo, a novo concurso, contrariamente ao que aconteceria com a 
alteração da localização, mantendo a intenção de autarquia de não comprometer o eventual e futuro 
alargamento do campo de jogos; ----------------------------------------------------------------------------------------------- 

 Que o problema exposto da Praia do Corpo Santo era comum a todo o concelho e que não era tapando 
as fissuras, pintando e reforçando a iluminação que se iria por termo ao mesmo, pois, se não fosse ali, 
aconteceria noutro lugar. Relembrou que há um projeto de recuperação daquele espaço, que a seu 
tempo será apresentado à Câmara Municipal e que substituirá o anteriormente concebido, que teve de 
ser abandonado, na sequência dos temporais que provocaram a infraescavação do forte; ------------------- 

 Que o vereador Gonçalo Patrício Dias tinha razão quanto à confusão que fez entre os festivais Walk & 
Talk e Tremor, ainda que aquele tenha levado uma semana a perceber a referida troca; ----------------------- 
 

O vereador Gonçalo Patrício Dias interveio para apelar ao presidente da Câmara Municipal que reunisse com 
os clubes Vasco da Gama e Clube Desportivo de Vila Franca do Campo para abordarem a deslocalização 
dos balneários do Parque Recreativo da Mãe de Deus. -------------------------------------------------------------------------
O presidente da Câmara Municipal esclareceu que era na sequência dos contactos já havidos com aquelas 
instituições que estavam a ser feitas as alterações; ------------------------------------------------------------------------------ 
Pediu a palavra a vereadora Sabrina Furtado para dizer que tinha sido natural que o vereador Gonçalo 
Patrício Dias tivesse levado algum tempo  a dar conta do erro sobre a troca de festivais, já que o presidente 
da Câmara Municipal havia sido convincente e demonstrado tanta certeza  que pensaram que poderiam estar 
enganados e só depois da verificação, concluíram que o erro era do presidente da Câmara Municipal e não 
daquele vereador, lamentando a gravidade do tom empregado na altura,  pelo presidente da Câmara 
Municipal para com o vereador do PSD. --------------------------------------------------------------------------------------------- 
O presidente da Câmara Municipal interveio para reconhecer o engano e dizendo enaltecer o facto de o PSD 
ter trazido à reunião um assunto com tanta gravidade para Vila Franca do Campo. ----------------------------- 
A vereadora Sabrina Furtado usou da palavra dizendo que era cada vez mais notória a falta de paciência 
demonstrada pelo presidente da Câmara Municipal e, relativamente ao restaurante da Rotunda dos Frades, 
referiu ser do conhecimento dos vereadores do PSD que havia uma nova gerência, que tem sido divulgada no 
Facebook, supondo que o executivo deveria ter conhecimento da situação e recebido algo sobre o processo, 
sendo que os vereadores do PSD desconhecem, de todo, o processo, pelo que solicitavam esclarecimentos. -



 
 

 

O presidente da Câmara Municipal referiu que a Associação Amigos da Vila tinha notificado a Câmara 
Municipal da sua intenção de proceder à cessão da exploração do restaurante para o empresário de 
restauração João Luís Oliveira Cabral Pereira. Adiantou que a Câmara Municipal tinha um parecer jurídico 
sobre a viabilidade da cessão da exploração, que o adjudicatário continuaria a ser a Associação dos Amigos 
da Vila, tendo sido autorizada a cessão da exploração, continuando a Associação responsável por todas as 
obrigações da concessão, ainda que a exploração passasse a ser feita por uma nova entidade. -------------------
A vereadora Sabrina Furtado interveio para dizer que depreendia das palavras do presidente da Câmara 
Municipal que tudo ficaria nos mesmos moldes de antes e que o novo adjudicatário pagaria uma renda à 
Associação da Vila. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 
O presidente da Câmara Municipal confirmou que tudo se passará nos moldes em vigor na concessão 
atribuída à Associação da Vila, que continua  a ser o adjudicatário e o interlocutor junto da autarquia, a quem 
o novo explorador pagará uma renda, sendo que a Associação da Vila pagará à Câmara Municipal a renda 
estipulada na concessão. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
A vereadora Sabrina Furtado perguntou se estava incluído na cessão, a ocupação do espaço pelos festejos 
do São João da Vila, tal como era suposto ser anteriormente. ---------------------------------------------------------------- 
O presidente da Câmara Municipal confirmou que tal iria acontecer e que como já havia dito, o adjudicatário 
era o mesmo e as obrigações as mesmas. Recordou que quando a Câmara Municipal investiu naquele 
espaço, criando as condições em matéria de infraestruturas sanitárias, de saneamento básico e de 
iluminação, fê-lo para criar um espaço digno de acolher os eventos do S. João, no que respeita aos festivais e 
concertos musicais,  conformando o recinto com as indicações prestadas pelas entidades competentes e 
eliminando as deficiências que originavam criticas em geral e reparos das entidades competentes. ---------------
A vereadora Sabrina Furtado usou da palavra para reafirmar o desconhecimento do processo pelos 
vereadores do PSD, pelo que requeriam cópia de todos os documentos e de todo o processo. ------------------- 
O presidente da Câmara Municipal respondeu que seria dado conhecimento do processo. -------------------------- 
Pediu a palavra o vereador Arnaldo Sousa que abordou a situação da lavoura que no verão passado se 
deparou com períodos de seca e que se prevendo venha a repetir este ano perguntou se a autarquia pensava 
tomar alguma providência. Também, se referiu aos caminhos da freguesia de Ponta Garça, apelando a que a 
Câmara Municipal pressionasse o Governo Regional a continuar a investir na reparação de vias daquela 
freguesia. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
O presidente da Câmara Municipal respondeu dizendo que tanto quanto era do seu conhecimento, apesar da 
falta de chuva, no ano passado, os lavradores de Ponta Garça não tiveram problemas, mas que a Câmara 
Municipal estaria atenta para garantir o necessário abastecimento de águas às explorações, recordando que 
o projeto de captação de água em Água d’Alto para transporte para Ponta Garça, da responsabilidade do 
IROA, estava a avançar. Continuou referindo que quanto aos caminhos, o executivo estava atento e que 
como já o havia dito em outras reuniões da Câmara, o executivo tem realizado diligências e que, 
naturalmente, a seu tempo, serão feitas novas beneficiações em Ponta Garça e que, não tendo qualquer data, 
mantinha a pressão no sentido de serem feitas mais benfeitorias nos caminhos de Ponta Garça. ------------------ 



 
 

 

O vereador Arnaldo Sousa retomou a intervenção para falar sobre a via municipal Rua Eduíno Terra Vargas, 
da freguesia de Ponta Garça, que apresenta zonas degradadas, perguntando se a Câmara Municipal tinha 
algum projeto de intervenção. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
O presidente da Câmara Municipal respondeu que no concelho existiam vários caminhos e vias a carecer de 
beneficiação, como por exemplo na Lazeira e no aldeamento do Ilhéu e que a última intervenção pública feita, 
tinha sido em Ponta Garça, sendo que mais intervenções dependerão da disponibilidade da autarquia e que 
havendo tal disponibilidade, serão anunciadas medidas que possam beneficiar todo o concelho. ------------------
Usou da palavra a vereadora Sabrina Furtado para perguntar, se com a alienação do capital detido pelo 
município na Atlântico Vila, SA, o presidente da Câmara Municipal teria alguma previsão onde investir aquela 
receita. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
O presidente respondeu dizendo que a Câmara Municipal só teria previsão depois de receber e que a 
vereadora estaria a pôr o carro à frente dos bois. Sublinhou que em abril será apresentada a conta de 
gerência, em que há um saldo e que se houver outros saldos, faria as propostas adequadas. Prosseguiu, 
dizendo que no presente não iria fazer propostas baseado num financiamento que não existe, não sabendo 
se iria haver comprador, mas que se acontecer, os investimentos serão avaliados, mas sem o recurso a falsa 
expetativas. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
A vereadora Sabrina Furtado interveio para dizer que a sua pergunta tinha sido feita no pressuposto de haver 
comprador e depois da venda se efetuar e sobre quais seriam as prioridades do presidente, que percebera, 
ficariam mais para a frente. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
O vereador Gonçalo Patrício Dias pediu apalavra para recordar que em reunião passada havia feito uma 
pergunta idêntica e que a resposta do presidente da Câmara Municipal teria sido no sentido de aplicação 
daquela receita na repavimentação de algumas estradas de Vila Franca do Campo. ----------------------------------
O presidente da Câmara Municipal respondeu que não havia mudado de opinião, mas que primeiro era 
necessário haver o dinheiro e depois apresentar as propostas. --------------------------------------------------------------- 

 
ORDEM DO DIA 

 
 

DIVISÃO ADMINISTRATIVA E OPERACIONAL 
 
 
(DL 23/2019) E N.º 401/2019 - PROPOSTA DE DELIBERAÇÃO - PEDIDO DE APOIO 
PARA 2018/2019 – ACREDEF - DELIBERAÇÃO: Considerando que ao abrigo do disposto na 
alínea p) do n.º 1 do artigo 33.º da Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro,  compete à Câmara Municipal 
deliberar sobre a concessão de apoio financeiro ou de qualquer outra natureza a instituições legalmente 
constituídas ou participadas pelos trabalhadores do município, tendo por objeto o desenvolvimento de 
atividades culturais, recreativas e desportivas, ou a concessão de benefícios sociais aos mesmos e 
respetivos familiares, a Câmara Municipal deliberou por unanimidade a atribuição de um subsídio à 



 
 

 

ACREDEF - ASSOCIAÇÃO CULTURAL, RECREATIVA E DESPORTIVA DOS FUNCIONÁRIOS DA 
CÂMARA MUNICIPAL DE VILA FRANCA DO CAMPO, de um subsídio no montante de € 10.000,00 (dez mil 
euros). --------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
 

 
(DL 24/2019) E N.º 1823/2019 - PROPOSTA DE DELIBERAÇÃO - DELEGAÇÃO DE 
COMPETÊNCIAS/2019 - JUNTA DE FREGUESIA DE SÃO MIGUEL - Foi presente à reunião o 
pedido de delegação de competências, formulado pela Junta de Freguesia de São Miguel.  Para efeito do 
disposto nos artigos 131.º a 133.º da Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, a Câmara Municipal aprovou por  
unanimidade, celebrar com a freguesia de São Miguel, um acordo de execução e de delegação de 
competências, para o ano de 2019, para cooperação com a Câmara Municipal, no que respeita à 
conservação, manutenção e limpeza de caminhos, jardins e espaços verdes, naquela freguesia, tudo 
acompanhado dos recursos financeiros necessários no montante de € 5.000,00 (cinco mil euros). ---------------- 
Mais deliberou a Câmara Municipal remeter a presente deliberação para apreciação e votação da assembleia 
municipal nos termos previstos na alínea k) do n.º 1 do artigo 25.º e alínea m) do n.º 1 do artigo 33.º da Lei n.º 
75/2013, de 12 de setembro. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
 
(DL 24 - A/2019) - E N.º 1996/2019 - PROPOSTA DE DELIBERAÇÃO - PEDIDO DE APOIO 
- Xª REUNIÃO DE SAÚDE ORAL – USISM - Pelo presidente da Câmara Municipal foi proposto 
atribuir um apoio financeiro no montante de € 5.000,00 ( cinco mil euros) ao evento denominado "X Reunião 
de Saúde Oral dos Açores", apresentado pela Unidade de Saúde da Ilha de São Miguel/ Centro de Saúde de 
Vila Franca do Campo e que consubstancia um encontro de dezenas de profissionais de saúde oral que se 
realizará no concelho e que pela sua dimensão e qualidade, promove e dignifica o concelho. ----------------------- 
A Câmara Municipal deliberou por unanimidade aprovar a proposta apresentada, tendo a vereadora Sabrina 
Furtado expressado a opinião de que eventos como aquele, pela sua qualidade, constituem sempre bons 
projetos para Vila Franca do Campo, pelo que o PSD votava favoravelmente. ------------------------------------------- 

 
ÁREA SOCIAL 

 
(DL 25/2019) I N.º 294 - PROPOSTA DE DELIBERAÇÃO - ATRIBUIÇÃO DE APOIO À 
HABITAÇÃO DEGRADADA - No âmbito do regime estatuído pelo Regulamento Municipal de Apoio à 
Habitação Degradada, a Câmara Municipal deliberou por unanimidade conceder aos munícipes identificados 
no quadro abaixo, os apoios no mesmo fixados e destinados à realização de obras de reabilitação dos 
imóveis de habitação ali nomeados. -------------------------------------------------------------------------------------------------- 
 
 

Ref.  

Entrada 

Ext. 

Requerente Morada Intervenção a realizar Valor Atribuir 
Forma de 

Atribuição 

4328/2017 João Pereira Rodrigues Rua do Garcia, 23   Pinturas exterior  
                451,06 €  

 Tranches: 
1ª de 50% - 



 
 

 

2ª de 50%   

4333/2017 
Maria da Conceição Guerreiro 
Furtado Pacheco 

Caminho Novo, 108   Colocação de 3 janelas  
                671,23 €  

 Tranches: 
1ª de 50% - 
2ª de 50%   

4365/2017 Fátima Amaral R. Santo Amaro, 10  Materiais para casa de banho  

            1 163,95 €  

 Tranches: 
1ª de 50% - 
2ª de 25% - 
3ª de 25%  

4357/2017 João Albino da Roias Carreira Miguel Inácio, 6  Melhoramentos na cozinha (paredes e bancada)  

             1 380,00 €  

 Tranches: 
1ª de 50% - 
2ª de 25% - 
3ª de 25%  

4369/2017 Mário Jorge Melo Rua Padre José Moniz, 8   Pintura exterior da habitação                  850,00 €  
 Tranches: 
1ª de 50% - 
2ª de 50%  

4371/2017 
Maria da Graça Santos Cabral 
Paiva 

Rua Padre José Moniz, 6   Remodelação de IS  
                800,00 €  

 Tranches: 
1ª de 50% - 
2ª de 50%  

4375/2017 Maria de Jesus Correia Rua Padre José Moniz, 61  Arranjo de piso   
                721,72 €  

 Tranches: 
1ª de 50% - 
2ª de 50%  

4473/2017 José Manuel Vidinha Ponte Bicho 
Rua Carreira Manuel de 
Deus, 20  

 Cobertura do sótão  

             2 979,50 €  

 Tranches: 
1ª de 50% - 
2ª de 25% - 
3ª de 25%  

4513/2017 Maria Julieta de Amaral Paiva 
Carreira Mestre Agostinho, 
38  

 Remodelação de casa de banho  

             1 000,00 €  

 Tranches: 
1ª de 50% - 
2ª de 25% - 
3ª de 25%  

4515/2017 
Cidália Maria Pacheco Lourenço 
Vicente 

R. Império dos Inocentes, 
26D  

 Arranjo de paredes de quartos  

             1 597,13 €  

 Tranches: 
1ª de 50% - 
2ª de 25% - 
3ª de 25%  

4524/2017 Maria Odete Araújo Outeiro Álamos Branco, 8  Reabilitação quarto, exterior e chaminé  

             2 444,65 €  

 Tranches: 
1ª de 50% - 
2ª de 25% - 
3ª de 25%  

4555/2017 
Maria dos Anjos Pedro Pacheco 
Furtado 

Rua do Jogo, 24   Substituição de cobertura  

            2 979,50 €  

 Tranches: 
1ª de 50% - 
2ª de 25% - 
3ª de 25%  

4594/2017 
Maria Natalina de Medeiros 
Jardim Amaral 

Rua Império da Trindade, 10   Pintura interior e telha acrílica  
                687,45 €  

 Tranches: 
1ª de 50% - 
2ª de 50%  

             

TOATAIS             17 726,19 €     

      

    
NOTA 1: Pagamentos em 3 Tranches - 1º pagamento após a aprovação - 2º pagamento durante o decorrer dos trabalhos - 3º após a 
conclusão dos trabalhos   
NOTA 2: Pagamentos em 2 Tranches - 1º pagamento após a aprovação - 2º pagamento após a conclusão dos trabalhos  

 
 
 



 
 

 

DIVISÃO FINANCEIRA 
 
(DL 26/2019) I N.º 288/2019 - PROPOSTA DE DELIBERAÇÃO - ADJUDICAÇÃO - 
EMPREITADA DE RECUPERAÇÃO E VALORIZAÇÃO DO ANTIGO MERCADO DO PEIXE 
DE VILA FRANCA DO CAMPO – Foi presente à reunião, o Relatório Final de Apreciação de Propostas 
para Adjudicação da Empreitada de " Recuperação e Valorização do Antigo Mercado do Peixe de Vila Franca 
do Campo", elaborado pelo júri do procedimento. Em consequência, e em conformidade com o citado relatório 
e com os fundamentos no mesmo reproduzidos, a Câmara Municipal deliberou adjudicar a empreitada ao 
concorrente Caetano & Medeiros - Sociedade de Construção e Imobiliária, Lda., pelo valor de € 389.139,20, 
(trezentos e oitenta e nove mil, cento e trinta e nove euros e vinte cêntimos), com um prazo de execução de 
10 (dez) meses. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
Votaram contra os vereadores eleitos pelo PSD que declarou que o PSD não era contra a requalificação do 
edifício, não aceita, porém, a requalificação ao fim a que se propõe, ou seja, para restaurante. -------------------- 
O presidente da Câmara Municipal referiu que a Câmara de Comércio e Indústria de São Miguel e Santa 
Maria havia elaborado um estudo que identificava como ponto negativo do concelho, a falta de oferta ao nível 
da restauração, recomendando a autarquia investir no setor, lembrando ainda que aquando da visita ao 
concelho dos deputados do PSD, o mesmo problema tinha sido assinalado por aqueles. ---------------------------- 
A vereadora Sabrina Furtado pediu a palavra para reafirmar que o PSD é contra o restaurante naquele 
espaço e não contra a requalificação do edifício. --------------------------------------------------------------------------------- 

 
(DL 27/2019) I N.º 289/2019 - PROPOSTA DE DELIBERAÇÃO - 3.ª ALTERAÇÃO 
ORÇAMENTAL - DELIBERAÇÃO: Foi presente à reunião da Câmara Municipal a proposta de 
alteração ao orçamento da autarquia para o ano de 2019. A Câmara Municipal deliberou aprovar a proposta 
apresentada, abstiveram-se os vereadores eleitos pelo PSD, tendo a vereadora Sabrina Furtado declarado 
que, não obstante o PSD ter votado contra o orçamento da autarquia para o corrente ano, como era hábito, 
abstinha-se como o tem feito em todas as alterações orçamentais. --------------------------------------------------------- 
 
 

PERÍODO DESTINADO AO PÚBLICO 

No período destinado ao público nos termos do disposto no n.º 1 do artigo 49.º da Lei n.º 75/2013, de 12 de 
setembro, o presidente da Câmara Municipal deu a palavra ao munícipe Sr. Silvino da Ponte que se referindo 
ao projeto do Parque Recreativo da Mãe de Deus sugeriu a colocação dos postes de eletricidade nas 
extremidades do recinto e a localização dos balneários em outro local, tudo de modo a não se criar obstáculos 
a futura e eventual ampliação do campo.-------------------------------------------------------------------------------------------- 
Também se referiu aos mictórios projetados, que estão lado a lado com as arrecadações e que em sua 
opinião irão servir de bar, pois à semelhança de outros clubes da ilha, aquele é uma forma de conseguir 
receitas, e sendo assim, deveriam as instalações sanitárias ser mudadas para outro local.--------------------------- 
O presidente da Câmara Municipal agradeceu a intervenção do munícipe e relembrou o que já havia dito 
sobre a deslocalização dos balneários, a qual se encontra em estudo. Quanto ao uso das arrecadações e 
localização das instalações sanitárias, disse que cada clube fará das arrecadações o que entender, mas que 



 
 

 

transformá-las em bar, em sentido técnico da figura, não era isso que estava em causa pois não era essa a 
intenção da autarquia, nem poderia ser face ao objetivo do projeto, relembrando haver limites legais para a 
existência de bares dentro dos recintos desportivos e que nunca foi essa a vontade da Câmara Municipal.------ 

 

RESUMO DIÁRIO DA TESOURARIA 

- BALANCETE - Foi presente a esta reunião o Balancete da Tesouraria Municipal, referente ao dia 26      de 
março na importância de 1 236 216, 36 € (um milhão duzentos e trinta e seis mil, duzentos e dezasseis euros 
e trinta e seis cêntimos). ----------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

 
-------------------  Estes assuntos foram aprovados em minuta, por unanimidade, para efeitos de execução 
imediata. -------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
 

------------------- Não havendo outros assuntos a tratar e sendo 10:55, o senhor Presidente declarou encerrada 
a reunião, da qual, para constar, se elaborou a presente ata que eu, Duarte Manuel Carreiro Pacheco 
Pimentel, Chefe de Divisão Administrativa e Operacional, mandei escrever e subscrevo. ----------------------------- 

 
-------------------  Declaro ainda que a presente ata contém dez folhas. ------------------------------------------------------ 
 

  
 


